

Sheinbaum va contra finanzas del crimen con gabinete alterno

Como parte de su estrategia de seguridad, contempla neutralizar a los generadores de violencia, mediante recompensas para su detención

**SALVADOR CORONA
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

Una de las prioridades del gobierno de Claudia Sheinbaum para combatir la inseguridad es atacar las finanzas del crimen organizado y el lavado de dinero, con la creación de un "gabinete alterno" que estará integrado por la Unidad de Inteligencia Financiera, la Procuraduría Fiscal, Pemex Logística y el Servicio de Administración Tributaria.

De acuerdo con el documento *Estrategia de seguridad de los primeros 100 días*, que elaboró el equipo de la Presidenta en septiembre pasado y del que EL UNIVERSAL tiene copia, se contempla la neutralización de los generadores de violencia en el país con un programa de recompensas y el fortalecimiento del sistema de inteligencia e investigación para mayor coordinación con las entidades en delitos del fuero federal y común.

Dentro del plan para pacificar al país se detalla la Estrategia de Ajedrez, enfocada en los criminales cuya detención pudiera detonar acciones violentas.

Se presentarán iniciativas para modificar la ley en materia de seguridad.

| **NACIÓN** | A4

PLAN PARA LA PACIFICACIÓN

- Neutralizar a los generadores de violencia.
- Atender los 10 municipios con más homicidios.
- Crear el Sistema Nacional de Inteligencia e Investigación.
- Programa Jóvenes Uniendo a la Nación.
- Coordinación federal con fiscalías estatales.
- Judicialización rápida de las carpetas de investigación.



Cientos de personas se unieron a la procesión fúnebre del presidente municipal Alejandro Arcos, asesinado y decapitado el domingo.



Presidenta va por criminales estratégicos y recompensas

El plan **contempla como prioridad neutralizar a generadores de violencia y redes delictivas**, y reducir la incidencia de homicidios dolosos e ilícitos de alto impacto en 10 municipios

**SALVADOR CORONA
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

Con el fin de pacificar al país, la presidenta Claudia Sheinbaum presenta hoy su estrategia nacional de seguridad, en la que una de sus prioridades será atacar frontalmente las finanzas del crimen organizado con la creación de un "gabinete alterno" integrado por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), la Procuraduría Fiscal, Pemex Logística y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), que se encargarán de combatir el lavado de dinero.

El documento *Estrategia de seguridad de los primeros 100 días*, que elaboró el equipo de Sheinbaum Pardo en septiembre pasado y del que EL UNIVERSAL tiene copia, explica que va por detenciones estratégicas de criminales que pudieran detonar acciones violentas tras su detención.

En el rubro de inteligencia, investigación y detención estratégica, se explica que en el gobierno de Sheinbaum Pardo se aplicará un programa de recompensas sobre objetivos generadores de violencia que cuenten con órdenes de aprehensión.

Explica que también se contempla como una de sus prioridades el neutralizar a los generadores de violencia y redes criminales.

Asimismo, va por la disminución de la incidencia de homicidios dolosos y delitos de alto impacto, además de buscar mejorar la percepción ciudadana sobre el respaldo del gobierno ante hechos violentos.

Se describe que también será una prioridad la disminución de la incidencia delictiva de alto impacto en los 10 municipios con mayor número de homicidios dolosos vinculados a la delincuencia organizada.

Indica que según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) 25.3% de los homicidios violentos están registrados en los siguientes 10 municipios: Colima, Colima; Tijuana, Baja California; Acapulco, Guerrero;

Celaya, Guanajuato; Cajeme, Sonora; Ciudad Juárez, Chihuahua; Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco; Chihuahua, Chihuahua; León, Guanajuato; Benito Juárez, Quintana Roo.

Estos municipios tienen un promedio de asesinatos por encima de la media nacional, que es de 20.5. No obstante, la estrategia estaría comenzando por los siguientes seis municipios; Tijuana, León, Celaya, Acapulco, Benito Juárez y Colima.

Asimismo, busca que en los primeros 100 días de administración se pueda neutralizar a generadores de violencia y redes criminales, lo que incluye el combate al tráfico de drogas, específicamente el fentanilo, y armas de fuego.

Por lo anterior, la estrategia delinea que habrá coordinación integral entre miembros del gabinete, fortalecimiento de inteligencia e investigación, así como con el SESNSP.

También habrá atención a la seguridad en Chiapas y a la extorsión en el ciclo productivo del limón en Michoacán, una estrategia en carreteras y vías generales de comunicación, y el establecimiento de 10 fuerzas de tareas formadas por las instituciones de seguridad.

La estrategia busca que haya mayor coordinación para evitar duplicar esfuerzos y presentar resultados que reflejen la fuerza del Estado en conjunto mediante cinco ejes.

El primero de ellos es definir líneas de acción, operación y funcionamiento del gabinete de seguridad; dos, establecer procedimientos de metas y seguimiento de acuerdos del gabinete de seguridad.

El tercero es la presencia del gabinete de seguridad en los lugares de alta incidencia delictiva; cuarto, aprobación de los secretarios de Seguridad Pública estatales por parte del gabinete de seguridad.

Lo anterior va ligado con que el fortalecimiento del SESNSP busca contar con objetivos y programas prioritarios para el desarrollo de las instituciones de seguridad y para la inversión de los recursos federales

con un sistema de incentivos y sanciones. También, establecer lineamientos para la aprobación de compras con recursos federales, una academia nacional de seguridad dependiente del SESNSP para la regulación de planes y programas de estudio, así como para la impartición de capacitación especializada para instituciones locales y federales.

Asimismo, instaurar metas y estándares de evaluación para el desarrollo de las 32 policías, 32 fiscalías y 32 sistemas penitenciarios.

Además de consolidar el Sistema Nacional de Inteligencia (SNI) para la seguridad, también busca fortalecer el Centro Nacional de Inteligencia mediante el incremento de capacidades humanas y tecnológicas para el desarrollo de protocolos de intercambio de información entre las diversas instancias de inteligencia y el Centro. Igualmente, se buscará desarrollar productos de inteligencia que se integren a carpetas de investigación y deriven en vinculaciones a proceso y sentencias, crear la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial, reactivar la inteligencia en el Sistema Penitenciario y la coordinación interinstitucional para incrementar las extradiciones de los objetivos prioritarios de las autoridades.

Con respecto a los generadores de violencia y estructuras de mando, la estrategia busca identificar liderazgos, segundos y terceros niveles de mando e integrantes con mayor perfil de violencia, entre ellos el sicariato, y revisar el estatus jurídico cómo órdenes de aprehensión y el estatus de las carpetas de investigación.

Además de hacer investigaciones focalizadas, también se realizará la identificación de actividades criminales específicas como tráfico de personas, huachicol, extorsión, secuestro, control de giros negros, cobro por derecho de piso y sus redes de protección institucional, esquemas de operación, logística, financiamiento y lavado de dinero, así como a prestanombres.



Respecto a la seguridad en Chiapas, el documento indica que se seguirá una estrategia operativa de atención a las causas, ya que los homicidios dolosos se concentran en 12 de los 124 municipios de la entidad: Tapachula, Suchiate, Tuxtla Gutiérrez, Villaflores, Pantelhó, Villa Corzo, Chiapa de Corzo, Berriozábal, Tila, Pueblo Nuevo Solistahuacán, Ocozacoautla de Espinosa y Palenque.

Se dará también atención a la extorsión del limón en Michoacán, particularmente en Nueva Italia, Antunez, Buenavista, Tepalcatepec, Aguililla y Apatzingán, ante el cobro de piso en las etapas de producción de las huertas de Michoacán.

La estrategia busca implementar en carreteras y vías generales de comunicación retenes y aplicar tecnología para detener los delitos contra automovilistas y transporte de carga mediante la coordinación de las fuerzas de tarea conformadas por las instituciones de seguridad que cuenten con los recursos tecnológicos, como Sedena, Semar y Secretaría de Seguridad.

“Actuarán de acuerdo con facultades de la ley: actividades de inteligencia y actos de investigación que deriven en judicializaciones, gracias a las acciones coordinadas; resultados reflejados en repositorio de datos que podrán ser analizados y correlacionados por las instituciones”, indica. ●

METAS CLARAS

La estrategia de seguridad cuenta con objetivos específicos para lograr reducir la incidencia delictiva.

Fortalecer el sistema de inteligencia e investigación.
Modificación de las leyes para que haya coordinación con los estados.
Inteligencia para la investigación de delitos de fuero común y federal.
Invitación a gobernadores a los gabinetes de seguridad.
Programa Jóvenes Uniendo a la Nación para sacar a los menores de la violencia.
Atender los 10 municipios con mayor número de homicidios.
Crear el Sistema Nacional de Inteligencia e Investigación.
Hacer que los delitos de extor-

sión y robo de carreteras se consideren como grave.
Guardia Nacional será el primer respondiente en carreteras.
Neutralizar a generadores de violencia y redes criminales.
Atención a la violencia en Chiapas y Michoacán.
Judicialización de las carpetas de investigación más rápida.
Coordinación de autoridades con las fiscalías estatales.
Fortalecimiento del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.
Estrategia para mejoramiento de la percepción ciudadana en torno a la seguridad.





ARCHIVO EL UNIVERSAL

La estrategia de seguridad de Claudia Sheinbaum delinea que habrá coordinación integral entre miembros del gabinete, como los secretarios de Marina y de la Defensa Nacional.

Mapa delictivo

La totalidad del territorio nacional está cubierto por el crimen organizado.

